



## Control De Lectura

Raúl Antonio García Angeles

Control De Lectura Primer Parcial

Parcial I

Interculturalidad Médica I

DR. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

1er Semestre

# Interculturalidad En Salud La Nueva Frontera De La Medicina.

Interculturalidad derivado de la antropología paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: Interculturalidad en Salud. Esta formula la podemos encontrar constantemente y en los mas diversos discursos de la teoría y la Práctica médica. Por lo que nos lleva a tener diversas preguntas ¿Realmente tiene mayor precisión el hablar de Interculturalidad se introduzca en la medicina y por extensión, en las profesiones de la salud y los sistemas médicos? En otras palabras, para el profesional de la salud, qué implica esta introducción de la Interculturalidad de la salud; qué debemos entender por este término y de qué manera modifica o debería modificar su práctica concreta. Estas y muchas más son las preguntas que nos acechan cuando nos acercamos a este tema, son asimilables a un conjunto de conocimiento previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el profesional de la salud. en este proceso se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos nacionales y científicos y paulatinamente ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión de fenómeno de la salud y de la enfermedad, hace mucho se incorporó la física y la química como ciencias

# Comunidad e Interculturalidad Entre Lo Propio y Lo Ajeno Hacia Una Gramática De La Diversidad.

Interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros del grupo cultural e identitariamente diversos (frente al multiculturalismo, que sólo constata la existencia de diferencias, sin estudiar sus interacciones e hibridaciones), mientras que el Interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estos interacciones, intercambios e hidraciones como deseables (frente al multiculturalismo, que sólo promueve el reconocimiento de diferencias, no de intercambios o hibridaciones). En este mismo afán analítico y recurriendo al habitus Bourdieusiano como eje creativo y nexo estético entre la Praxis cultural y la identidad étnica, cabe distinguir también los conceptos de Comunalidad y de Comunalismo: mientras que la Comunalidad se refiere al habitus comunitario definido por Maldonado como Praxis internalizada de origen mesoamericano, el Comunalismo representaría un modelo normativo-reivindicativo de "hacer Comunidad" (Pérez Ruiz, 2005), un modelo que procura fortalecer y privilegiar los recursos endógenos, tanto organizativos como simbólicos, tanto políticos como pedagógicos, frente a la imposición de modelos exógenos y colonizadores. En los casos exitosos, el Comunalismo como estrategia educativa logra "sustancializar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o

## Salud Intercultural: Elementos Para La Construcción De Sus Bases Conceptuales.

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en Salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a travesar la étnica y cultural del usuario. Constituye una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de Salud. La antropología como ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de atención de Salud, como a proporcionar elementos sociales para apreciar al fenómeno de Salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de crecimiento. Pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. En la antropología médica, los conceptos fundamentales para el desarrollo de un enfoque intercultural en Salud, entre estos, el concepto fundamental de cultura y diversidad cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza contemporanea, desde la antropología médica, los conceptos fundamentales para el desarrollo de un enfoque intercultural sobre los modelos médicos en interacción y análisis los sistemas médico como complejas y dinámicas organizaciones que representan modelos.

#### REFERENCIA BIBLIOGRAFICAS:

1. (Kleiman a, Benson p, Reu peru med salud publica, 2010) Kleiman a, Benson p, Reuperu med salud publica. (2010). *INTERCULTURALIDAD EN SALUD LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.* anthropology in the clinic. <https://www.readalyc.org/articulo.oa?i=36319349002>
2. (Dietz, 2012) Dietz, G. (2012). *comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la diversidad.* <https://www.Uv.mx/iie/files/2012/05/cap-crim.pdf>
3. (Martin, 2003) Martin, B. (2003). *salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.* reumed chile. [https://www.scielo.cl/scielo.php?script=scl\\_arttext&pid=S0034-98872003000900014](https://www.scielo.cl/scielo.php?script=scl_arttext&pid=S0034-98872003000900014)